

COLUMNAS DE 2 DE SEPTIEMBRE 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

No checan dichos, hechos ni fechas

Del oneroso contrato de Pemex con Etileno XXI, propiedad de Braskem-Idesa-Odebrecht, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha denunciado que el subsidio en la venta del gas etano a bajo precio significó un quebranto a la nación de 15 mil millones de pesos.

La paradoja de su *cruzada* contra la corrupción es que el caso más representativo y espectacular del momento, el de Emilio Lozoya, cuelga de la palabra del manipulable *testigo colaborador* que se prestó a cohechos porque, aduce, lo *instrumentalizaron*, y en su declaración ministerial dice mentiras obvias, como cuando se refiere a los tocayos José Antonio Meade Kuribreña y González Anaya, funcionarios en las administraciones de Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto.

Según él, en el primer trimestre de 2013, siendo director de Pemex, en una conversación telefónica con Meade, hablaron de que saldría más caro y riesgoso (litigios con penas económicas) modificar el contrato a 20 años con Etileno XXI y acordaron dejarlo tal cual, pese a que ponía en riesgo los proyectos productivos de la petrolera mexicana.

Dice asimismo que en la transición de los gobiernos calderonista y peñanietista Luis Videgaray Caso le informó que Braskem *“le debía dinero al grupo de Ernesto Cordero y José Antonio Meade, el cual sería pagado si les garantizaban la continuidad del contrato de Etileno XXI firmado en 2011/2012”*. Y que en la charla Videgaray condicionó el pago de *sobornos* para legisladores a la aprobación de las reformas estructurales, en especial la energética.

La versión es descocada:

El contrato de Braskem (Etileno XXI) *se finalizó en 2009 y se firmó en 2010*.

Y lo que analizó el Consejo de Administración de Pemex el 29 de abril de 2011 *no fueron el contrato ni la firma*, sino las recomendaciones del Comité de Estrategia de Inversión para que se emitieran lineamientos que definieran la forma en que debían ser autorizados contratos de tal calibre, lo que fue aprobado por unanimidad.

En 2017, cuando González Anaya dirigió Pemex, se empezó a intentar una renegociación del contrato (en total hubo 19 reuniones), pero vino la elección presidencial de 2018 y Braskem se levantó de la mesa. Su director, Fernando Mora, descartó entonces que la firma aceptara renegociar el contrato por el que Pemex se obligó a entregar a Etileno XXI el gas etano que tiene que importar, y dijo estar dispuesto a discutir alternativas con el gobierno entrante de López Obrador. La empresa, aseveró, apostó por invertir cinco mil 200 millones de dólares y *“si nos buscan, nuestro foco va a ser que el contrato es válido”*, espetó.

Los cuatro millones de pesos que Lozoya dice fueron entregados a Meade y González Anaya *en septiembre de 2014*, ¿fueron por un Consejo de Administración de Pemex *de 2011*, tres años y dos cargos públicos después?

Otra explicación sería que fueron cohechos para que aprobaran la reforma energética, pero esto no tiene sentido: a la sazón, González Anaya era director general del Seguro Social y Meade Kuribreña canciller...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

2021, el peor en casi un siglo

Las causas perdidas son por las que hay que luchar, las otras se ganan solas

Florestán

El diagnóstico del secretario de Hacienda, Arturo Herrera, en la plenaria de los diputados de Morena fue devastador:

Si bien para 2021 se espera un repunte de la economía, el escenario será peor que en 2018 y 2019 porque “ya no habrá guardaditos” —se los gastaron— y, aunque no se contrate nueva deuda, ésta se incrementará entre 10 y 17 puntos del PIB por el tipo de cambio. Entre este año y el próximo, México

vivirá más fuerte desde 1932; es casi el peor momento económico para el país en el último siglo. En el segundo trimestre la economía cayó 18.7 por ciento y hay indicios de recuperación y podría hacer cerrar el año con una caída de 7.4 por ciento del PIB, la más fuerte desde las crisis de 1932, 1995 y 2009, les dijo.

Al día siguiente, el presidente López Obrador coincidió con Herrera: Yo creo que su diagnóstico es correcto, lo que ayer confirmó en su mensaje con motivo de su segundo Informe. El panorama, pues, es desolador y no se ve una respuesta de gobierno a la altura del diagnóstico.

El Presidente mantiene su política de no recurrir al déficit ni a la deuda ni apoyar a las empresas. Mantiene su proyecto original de reforzar sus programas sociales sin reconocer la necesidad de respaldar, que no rescatar, a las micro, pequeñas y medianas industrias que representan el 70 por ciento del empleo y más de la mitad del PIB para que conserven su liquidez, no cierren ni cancelen empleos y estén operables para el arranque de la economía que, de acuerdo a Herrera, será en 2021 cuando enfrentemos, sostiene, la peor crisis económica de los últimos 100 años, más la sanitaria por el coronavirus, agregó.

Y yo pregunto, ¿qué va a pasar, qué va a hacer el gobierno, qué los empresarios que no quieren invertir? Porque si vamos a llegar a ese punto de desastre económico, los primeros que caerán serán los de abajo y luego los de arriba, sí, esos que tanto le aplauden.

RETALES

1. DETALLES. Ayer, ningún aplauso interrumpió el mensaje del Presidente; el país no está para aplausos. Él destacó que, como fruto de su *arrogancia de sentirse libres*, estaban ausentes el presidente de la Corte y el Fiscal General de la República, lo que se habló antes;
2. MESA. René Juárez afirmó ayer que el PRI presidirá la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados vía Dulce María Sauri. Y recriminó a Mario Delgado haber aprobado la planilla en la Jucopo y luego haberse abstenido en la votación, lo que fue una señal a los suyos;
3. RENCOR. Delgado me dijo que se abstuvo porque Sauri apoyó a la panista Laura Rojas, actual presidenta de la Cámara, que presentó un recurso de inconstitucionalidad por la reforma que faculta a las fuerzas armadas en materia de seguridad pública, aunque la priista no firmó. Pero habrá Mesa. Hoy la saca Juárez Cisneros.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que la Secretaría de Hacienda y la Conferencia Nacional de Gobernadores resolvieron poner en marcha las mesas de trabajo para revisar el pacto fiscal entre la Federación y las entidades pasando el 8 de septiembre, luego de la entrega del paquete económico 2021, a partir de una charla breve que sostuvieron Juan Manuel Carreras, gobernador de San Luis Potosí y jefe en turno de la Conago, y Arturo Herrera, al finalizar el segundo Informe presidencial. Si así de fácil se pusieran de acuerdo los políticos más a menudo...

Que la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, no esperará más y presentará este miércoles un programa de reactivación económica de la mano del sector empresarial capitalino y coordinado por la Secretaría de Administración y Finanzas. Así como hubo estrategia propia para enfrentar la pandemia, ahora hará su plan enfocado a sectores como construcción, turismo, entretenimiento y gastronomía, sin riesgos y sin descuidar los retos de salud. Es la primera entidad que lanza un esfuerzo de esta magnitud para lo que resta de 2020 y 2021.

Que los requisitos que pidió el Instituto Nacional Electoral que comanda Lorenzo Córdova para participar en la contienda interna de Morena son malas noticias para algunos aspirantes, como el coordinador en San Lázaro, Mario Delgado, y el ex funcionario del Seguro Social Antonio Attolini, de quienes sus detractores dicen no forman parte del padrón, por lo que el primero quiso asegurarse de figurar de último momento, mientras que Yeidckol Polevnsky y Gibrán Ramírez van firmes con su carné de Fundadores.

Universal: Historias de Reportero / [9 mil pesos por matar a Harfuch](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal: Serpientes y Escaleras / [La guerra por Radiópolis: Cabal-Alemán vs. Prisa](#) / Salvador García Soto (p.8)

Excélsior: Juegos de Poder / [Así va hoy la competencia electoral en México](#) / Leo Zuckermann (p.17)

Universal: Plata o Plomo / [Algunos datos del Informe](#) / Alejandro Hope (p.2)

Universal: [Dos años: muchas serpientes, pocas escaleras](#) / Ignacio Morales Lechuga (p.10)

Universal: [Presidente providencial o como México no hay dos](#) / José Carreño Carlón (p.10)

Universal: [2o informe: AMLO con campaña](#) / Ricardo Rocha (p.11)

Universal: [Informe en las tinieblas](#) / Gabriel Guerra Castellanos (p.11)

Universal: [El país que se ancló en el pasado](#) / Francisco Suárez Dávila (p.11)

Milenio: Duda Razonable / [López Obrador da el banderazo de salida](#) / Carlos Puig (p.2)

Milenio: Doble Mirada / [La evasión](#) / Guillermo Valdés Castellanos (p.9)

Excélsior: Arsenal / [¿El mejor gobierno en los peores momentos?](#) / Francisco Garfias (p.4)

Excélsior: Razones / [Cuando la aspiración oculta la realidad](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.16)

Excélsior: De Naturaleza Política / [López, "en el país de las..."](#) / Enrique Aranda (p.24)

Financiero: Autonomía Relativa / [Informes para siempre](#) / Juan Ignacio Zavala (p.31)

Financiero: Estrictamente Personal / ["No es por presumir"](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Universal: [Carta] [Rechaza haber incurrido en hechos de corrupción](#) / Javier Jiménez Espriú (p.21)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.19)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Partidos mexiquenses no observan rumbo tras segundo año de gobierno*
- *Se trata de un gobierno de ocurrencias: Ruth Salinas*
- *Gobierno de contradicciones y de engaños: Eduardo Bernal*
- *Deja un mal sabor de boca, ojalá rectifique el presidente: PVEM*
- *El presidente le da la espalda a los verdaderos problemas del país: Enrique Vargas*
- *Pide GPPAN atender problemas de inseguridad en transporte público*
- *Pide CODHEM medidas precautorias en caso Roxana Ballina*

A dos años de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, diversos personajes políticos de oposición al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) manifestaron sus puntos de vista, coincidieron que no observan señales claras que muestren avances en cuanto a las expectativas que generó en campaña, de hecho no observan que esté asumiendo un papel de jefe de Estado.

En una mesa de análisis, políticos mexiquenses como Enrique Vargas del Villar, coordinador nacional de alcaldes del PAN; José Alberto Couttolenc Buentello, el dirigente estatal del PVEM; Ruth Salinas Reyes, diputada federal de Movimiento Ciudadano (MC) y Eduardo Bernal Martínez, presidente de la Comisión de Comunicación y Prospectiva Política del Consejo Político Nacional del PRI, plantearon opiniones respecto al segundo año de López Obrador y el impacto de sus decisiones en el entorno público.

Ruth Salinas, también miembro de la dirigencia estatal de MC, consideró que el gobierno federal se ha dedicado a dividir a la sociedad, no respeta las ideologías que son claves en una democracia y el presidente se mantiene en una postura de candidato.

“Cuando inició el gobierno se cuestionó dónde estaba la oposición, que no señalaba lo que que estaba haciendo el presidente y Movimiento Ciudadano siempre señaló que estaba iniciando la administración;

ahora podemos decir que estamos viendo un gobierno de contradicciones, más allá de occurrencias, su agenda está marcada por la rifa de un avión presidencial, la marca registrada AMLO, consultas ciudadanas amañadas como la del Tren Maya, consultas para ver si se aplica o no la justifica a ex presidentes y en MC destacamos que si hay pruebas para encarcelar a alguien, que se haga El pueblo pide justicia y el saludó a familiares del “chapo” Guzmán... en los temas centrales como el crecimiento anual del PIB, menosprecia indicadores... hemos llegado a crecer en 0.1 por ciento, denosta el indicador, en el segundo trimestre del 2020, la economía ha sido afectada, se puede decir que el tema es la pandemia, pero el crecimiento en 2019 también fue menor, sin hablar de la tasa de desocupación nacional que cayó en 4.8 por ciento, son niveles muy bajos, hay iniciativas como el ingreso vital que la bancada de MORENA no toma en cuenta”, puntualizó.

Eduardo Bernal, ex alcalde y otrora legislador del PRI, dijo observar un gobierno de contradicciones, con un presidente que después de 20 años no ha dejado de ser candidato, que continúa en campaña y que en estos dos años se caracterizó por polarizar al país.

“No quiere darse cuenta que ya es el presidente de todos los mexicanos. No se puede seguir justificando con los gobiernos anteriores, todos los días nos dice que los problemas se lo debemos a los conservadores, pero tuvo un apoyo de más de 30 millones de mexicanos que tuvieron la esperanza en él, tuvo mayoría en las cámaras, siempre el PAN y el PRI luchamos por tener eso, y a dos años no hay reformas que nos generen progreso

Antes en los informes se señalaban cuántas clínicas, cuántas reformas, cuántas obras se hacían y hoy se habla de Genaro García Luna, de que primero los pobres, pero no hay resultados.... López Obrador debe asumir lo que la confianza ciudadana le otorgó, ojalá se de cuenta pronto porque no le cae el 20, lo que hay reconocerle es su capacidad de engaño, es un gran comunicador que crea distracciones sociales diariamente para esconder los verdaderos problemas del país”, subrayó.

José Alberto Couttolenc Buentello, quien es coordinador de los diputados locales y dirigente estatal del PVEM, aclaró que a nivel federal respaldan propuestas de MORENA y en el estado de México, en menor medida, pero están de acuerdo por ejemplo en eliminar por muchos años toda la corrupción que lacera al país, gobiernos priistas y panistas, gobiernos anteriores.

“Como no estar a favor de ello y en favor de que se apoye más a quienes mas lo necesitan, pero hay muchos proyectos que no se ha visto que resuelva, por ejemplo no hay avances del proyecto del aeropuerto que ayudaría a toda la zona oriente del estado de México, el proyecto del Istmo de Tehuantepec, en cobertura de internet que se necesita, también habló de incrementar las pensiones de adultos mayores, de sembrar un millón de arboles

En el estado de México las propuestas no van con lo que hemos propuesto en la dirigencia estatal, por eso hemos votado en contra.... vendrá la época electoral y me gustaría ver los logros que ha hecho de todas esas promesas que hizo en campaña, ver qué ha concretado porque ya fue suficiente de echar la culpa a los anteriores”, aseveró.

Y agregó: “Tiene que poner manos a la obra, lo mismo con los alcaldes de MORENA y legisladores que se jactan mucho de llevar una cuarta transformación pero ha sido más de lo mismo, la gente ya está cansada de las mismas cuestiones y parece que son más de lo mismo, nos dejó un mal sabor de boca, ojalá que rectifique el presidente”.

Enrique Vargas del Villar, el presidente Municipal de Huixquilucan y coordinador nacional de alcaldes, sostuvo que hasta el momento la única obra que recuerda de López Obrador fue una faena con habitantes de Oaxaca, donde estuvo un fin de semana, pero se trata de acciones que desde hace muchos años se llevan a cabo en las comunidades.

“Hemos visto por el contrario que el presidente ha parado obras importante como el Aeropuerto de Texcoco, el Tren Maya que no pueden arrancar porque jurídicamente hay problemas con las obras, en cada uno de los estados y municipios no ha entregado obras, en cambio recorta dinero para poder mandarlo a sus programas sociales

Son dos años perdidos, que no existen; al contrario, vemos una crisis como lo ha dicho el secretario de Hacienda, esta crisis que estará peor que la de 1932, caeremos hasta 18 puntos del PIB... vemos una crisis de salud con más de 60 mil muertos, crisis de seguridad, que tanto criticó de gobiernos anteriores”, expresó.

“Estamos yendo hacia una crisis financiera que nos costará mucho para salir adelante y el presidente lo que hace es sacar temas como la rifa de un avión que no se rifa, trae temas diversos para poder desviar la atención de los problemas reales, ha caído más de 25 puntos y lo que trae de aprobación no lo trae MORENA, que quede claro”, continuó.

Diversos políticos de MORENA no han accedido a dar entrevistas o participar en este espacio.

La conversación completa: <https://www.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/361483968190747/>

Atajos

Por la derecha: El Grupo Parlamentario del PAN en la LX Legislatura Local, propuso un exhorto al gobierno estatal y ayuntamientos para que, a través de la Secretaría de Seguridad estatal y de las direcciones de Seguridad Pública de los municipios y la Guardia Nacional, establezcan estrategias eficaces y contundentes que ayuden a combatir y frenar el robo en transporte público que tanto lastima a los mexicanos, pues en su mayoría es cometido con violencia y contra la población más vulnerable”.

La bancada que encabeza Anuar Azar Figueroa subrayó que “de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, durante los primeros siete meses de 2020 se han registrado mil 226 robos en el transporte público individual y seis mil 730 robos en el transporte público colectivo, lo que ha significado un aumento de 131 por ciento y 12 por ciento en dichos ilícitos, respectivamente, en comparación con el mismo periodo de hace dos años”.

Por la izquierda: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM) está acompañado a Claudia Roxana Ballina, quien fue detenida en días pasados por elementos de la Fiscalía General de Justicia mexicana que considera que está involucrada en el crimen de Anuar Guerra

Libián, su ex pareja.

La defensoría de habitantes solicitó a la autoridad penitenciaria que se adopten medidas precautorias para garantizar la integridad de Roxana Ballina, y una adecuada defensa, además que se le permita tener diálogo con abogados y familiares.

Roxana Ballina es acusada de homicidio calificado y se prevé que el jueves próximo se determine su situación jurídica.

En conversación virtual con Rebeca Ballina, hermana de la detenida, llamó al Poder Judicial a actuar con transparencia y apego a derecho, toda vez que presumen que el expediente cuenta con irregularidades. La familia acusa dados cargados para afectar a la detenida, además anunció que se manifestarán el jueves afuera del penal de Almoloya de Juárez, con la finalidad de exigir una verdadera justicia. Aquí la conversación:

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Rebasados

La escasez de certificados de defunción, que se dio a conocer en la Jurisdicción Sanitaria de Cuautitlán, provocó dudas sobre a quién convienen estos retrasos en la entrega de las actas de defunción, pero ya salió el secretario de salud en el Estado de México **Gabriel O'Shea** a despejar las dudas. Primero que nada, aclaró que efectivamente, la federación es la encargada, por ley, de hacer llegar a las entidades federativas estos documentos, pero hay retraso debido a que no se esperaban tantos decesos en esta pandemia, y el número de decesos por Covid-19 ha sobrepasado la estimación, lo que ha modificado los procesos administrativos de carácter oficial, estadístico y epidemiológico en todo el país, pero que el sistema de salud estatal continúa brindando trámites para la entrega de cuerpos a los familiares de pacientes que hayan fallecido por diversas enfermedades, incluyendo la infección respiratoria por virus SARS-CoV-2...Diputados morenistas de la 60 Legislatura del Edomex, celebraron lo dicho por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** en su informe de gobierno. El legislador **Max Correa** por ejemplo, aseguró se han sentado las bases de la Cuarta Transformación como una revolución social pacífica de las conciencias en los dos años de gestión del actual gobierno federal...Por supuesto que los políticos de la oposición salieron en redes a criticar al primer mandatario. Las redes ardieron con las críticas a favor y en contra, es la selva digital, no cabe duda... El presidente municipal de Tlalnepantla, **Raciel Pérez Cruz**, ofreció una conferencia de prensa para informar de un evento denominado Preventour Streaming 2020, con la participación de 10 bandas de rock urbano, ska y la realización de actividades educativas, evento que busca prevenir la violencia y las adicciones entre los jóvenes de este municipio. Es una propuesta interesante la que hace el edil, quien además busca abrir espacios a los artistas locales que se han visto muy afectados por la pandemia.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE mucho desconcierto provocó la postura del diputado Nazario Gutiérrez Martínez, presidente de la Comisión de Transporte en la legislatura estatal, al dar a conocer datos duros de la situación que prevalece en el transporte público en materia de seguridad; al parecer los próximos tiempos electorales le están llamando mucho la atención, ya que concesionarios del transporte público aseguran que “como dice una cosa dice otra”, ya que los ha convocado para discutir lo que él ha llamado “las nuevas reglas del transporte”. Y es que recuerdan que el legislador se opuso rotundamente al ajuste tarifario –y ahora quiere llevarles supuestos beneficios, quizá con tajada política- y prácticamente tildó a los trabajadores del volante de representar al “pulpo camionero”. Hoy se reunirá en Toluca con una decena de líderes y organizaciones de este gremio para convencerlos de apoyarle en sus intenciones.

QUE Jorge Espinosa, presidente municipal de Soyaniquilpan, con el Coronel Enrique Jarquín, Comandante de 21 batallón de la Guardia Nacional en esa zona, dio inicio ayer a las obras para realizar las instalaciones que albergarán a esa corporación en el municipio. Sin duda beneficiará a toda la región, de ahí la presencia de la alcaldesa de Chapa de Mota, Leticia Zepeda; del de Villa del Carbón, Gustavo Mancilla y de Jorge Alfredo Osornio Victoria, de Aculco. A diferencia de otros sitios de la entidad, al parecer en la zona norte los ven con buenos ojos y esperan ayuden a bajar el índice delictivo.

QUE luego de que el lunes numerosos médicos particulares protestaran por la falta de certificados de defunción, la Secretaría de Salud mexiquense informó que lleva a cabo la gestión de estos documentos, recordando que es la Secretaría de Salud federal la que emite y distribuye estos formatos a los servicios estatales. Lo cierto es que, aunado a la alta demanda de estos papeles por el coronavirus, se estaba formando la “leyenda negra” de que muchos galenos los llenaban “al gusto del cliente”, familiares de fallecidos que no querían que se asentara la causa de muerte por covid-19 y de esta manera hacer tranquilamente las ceremonias fúnebres tradicionales. https://www.milenio.com/opinion/editoriales/se-comenta-estado-de-mexico/se-comenta_756



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

